

Zeitschrift: Revue suisse : la revue des Suisses de l'étranger
Herausgeber: Organisation des Suisses de l'étranger
Band: 33 (2006)
Heft: 5

Rubrik: Informations de l'OSE

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



84^e Congrès des Suisses de l'étranger à Bâle

Le 84^e Congrès des Suisses de l'étranger, qui a eu lieu du 18 au 20 août à Bâle, s'est articulé autour du thème «Partenariat entre économie et culture». Représentant du Conseil fédéral, Christoph Blocher s'est adressé aux 400 participants, qui ont profité de l'occasion pour visiter les groupes chimiques et les musées de la cité rhénane.

Le conseiller fédéral s'est exprimé sur le rôle des Suisses à l'étranger et des étrangers en Suisse. Faisant référence à Max Frisch, écrivain et critique suisse, qui avait affirmé que le seul lien qui le rattachait encore à la Suisse était son passeport, il a affirmé qu'il en allait tout autrement pour les Suisses de l'étranger, avant d'aborder la nouvelle loi sur l'asile, soumise au vote le 24 septembre. A l'issue de son discours, Christoph Blocher a répondu aux questions du public et s'est clairement prononcé contre de nouvelles fermetures de consulats. Il

s'est ensuite entretenu avec les jeunes Suisses de l'étranger au sujet de différentes questions politiques.

Lors de l'assemblée plénière du samedi, Michael Plüss, directeur de Novartis Suisse, Guido Magnaguagno, directeur du Musée Tinguely à Bâle et l'écrivain et journaliste Charles-Henri Favrod, fondateur du

Musée de l'Elysée à Lausanne, se sont également exprimés au sujet du thème du congrès.

Bâle et sa région constituent l'un des meilleurs exemples en Suisse d'une collaboration fructueuse entre le monde de l'économie et de la culture. Les congressistes ont d'ailleurs pu s'en rendre compte grâce aux visites organisées dans des hauts lieux de l'économie bâloise tels que Novartis, Roche et Syngenta, mais aussi dans les musées qui contribuent à la renommée internationale de la cité rhénane, à savoir la Fondation Beyeler, le Musée Tinguely, le Schaulager, le Kunstmuseum, le Musée des antiquités et le Musée des civilisations.

Conseil des Suisses de l'étranger

La veille, à l'Hôtel de ville de Bâle, les quelque 100 membres

essais pilotes concluants, le vote électronique était désormais envisageable. Estimant qu'il s'agit là d'un précieux outil qui facilitera la participation des Suissesses et Suisses de l'étranger dans la vie politique helvétique, le Conseil des Suisses de l'étranger s'est dit favorable à une introduction rapide de ce mode de vote, si possible avant 2010.

A un peu plus d'une année des élections fédérales d'octobre 2007, le CSE a également adopté son manifeste électoral, qui repose sur cinq piliers: politique, mobilité, formation, présence internationale de la Suisse et maintien du contact avec la patrie. Sur le plan politique, le CSE souhaite une participation accrue des Suisses de l'étranger aux débats et encourage leurs candidatures lors des prochaines élections aux

«oui» le 26 novembre prochain à la loi fédérale sur la coopération avec les Etats d'Europe de l'Est.

La solidarité de la Suisse en matière d'asile a également nourri les débats concernant la votation populaire du 24 septembre prochain sur la loi sur les étrangers et la modification de la loi sur l'asile. Plusieurs membres ont fait part de leur inquiétude à ce sujet, mettant en avant la tradition humanitaire de la Suisse et la répercussion sur l'image de la Suisse dans le monde que pourrait avoir l'adoption de telles lois, jugées inhumaines par certains. Après une discussion animée, le Conseil a tout de même approuvé ces deux lois, à 38 voix contre 26.

Le 85^e Congrès des Suisses de l'étranger aura lieu du 17 au 19 août 2007 à Genève. Il portera sur le rôle humanitaire de la Suisse.



Dialogue politique entre le conseiller fédéral Blocher et de jeunes Suisses de l'étranger.

présents du Conseil des Suisses de l'étranger (CSE) se sont entretenus sur les thèmes actuels concernant la Cinquième Suisse, notamment sur l'introduction du vote électronique (e-voting). La chancelière de la Confédération, Annemarie Huber-Hotz, a présenté le point de la situation au niveau fédéral, affirmant qu'après les

Chambres fédérales.

Soucieux de préserver les acquis obtenus lors de la signature des accords bilatéraux de la Suisse avec l'UE, comme la libre circulation des personnes, le CSE a clairement affirmé son soutien au milliard de cohésion en faveur des dix nouveaux pays membres de l'UE; il recommande ainsi de voter

Les écoles suisses à l'étranger invitées à Zurich: maillon fort de la qualité suisse

Du 4 au 6 juillet, Zurich a accueilli les présidents et directeurs des 16 écoles suisses à l'étranger. Ces responsables se rencontrent une fois l'an en Suisse, dans le cadre d'un échange d'informations et d'expériences de plusieurs jours.

La conférence de cette année avait pour thèmes principaux la gestion des finances, l'enseignement en plusieurs langues dans un environnement multiculturel, le benchmarking pédagogique, la perception commune de la Suisse comme place de formation et de recherche à l'étranger, ainsi que l'échange



de meilleures pratiques («best practices») dans les domaines économique et pédagogique.

Le 4 juillet, les responsables des écoles suisses ont rencontré des représentants de la politique, de l'économie et de la presse. Une journée officielle pour laquelle le canton de Zurich – canton de patronage des écoles suisses de Madrid, Catania, Mexico/Cuernavaca et Accra (Ghana) – a mis à disposition la salle de son Conseil cantonal.

Chaque année, le Comité pour Ecoles suisses à l'étranger (CESE) invite les responsables de ces 16 établissements scolaires – reconnus et soutenus par la Confédération – à un séminaire, dont les objectifs sont les suivants:

- Echange d'expériences et d'informations
- Bilan des principales évolutions politique, pédagogique et économique en Suisse
- Optimisation des synergies entre les différentes écoles
- Encouragement d'une présentation uniforme des écoles en Suisse

Institutions privées à but non lucratif, les 16 écoles suisses à l'étranger bénéficient d'un soutien de la Confédération leur permettant de garantir qualité pédagogique et caractère suisse. Ces écoles contribuent dans une large mesure à ce que notre pays soit bien perçu. Elles jouissent d'une excellente réputation et offrent un enseignement de premier ordre sur le plan pédagogique, critère déterminant pour l'image de la qualité suisse.

Les écoles suisses à l'étranger ne sont pas ouvertes qu'aux enfants helvétiques, mais également aux élèves du pays hôte, ce qui suscite de la sympathie à l'égard de notre pays et crée, à long terme, un réseau de contacts profitable pour la Suisse et son économie.

*Pour tout complément d'information:
Comité pour Ecoles suisses à l'étranger
Irène Spicher, responsable
Alpenstrasse 26
CH-3006 Berne
Tél. +41 31 356 61 21
Fax +41 31 356 61 01
www.schweizerschulen.ch*

Cet hiver, je vais en Suisse

Bienvenue en Suisse, pays de vacances. Nous t'invitons à découvrir les spectaculaires panoramas montagneux, les forêts enneigées aux allures féeriques et les domaines skiables uniques de Suisse.

Le service des jeunes de l'OSE propose mille et une manières de passer des vacances ou un séjour de formation en Suisse. Nous nous réjouissons de ta visite.

Camp de ski du Nouvel An à Sedrun (GR). Du 27 décembre 2006 au 5 janvier 2007
Le domaine skiable des montagnes grisonnes, très apprécié, a séduit les jeunes Suisses de l'étranger. Idéal pour tous ceux qui souhaitent fêter la Saint-Sylvestre dans la neige, ce camp «culte» est un must. Qui n'a jamais participé a manqué quelque chose!

Cours de langue à Berne Du 8 au 19 janvier 2007
Au programme: quatre leçons le matin, des activités en commun l'après-midi et une sympathique famille d'accueil. Nous te motiverons à apprendre une des langues nationales suisses.

Semaine de sports d'hiver à Wengen (BE)
Du 3 au 10 mars 2007 (dès 18 ans)

Quelques fidèles se rencontrent déjà depuis des années à l'occasion de ce camp. Mais les nouveaux sont les bienvenus. Une semaine placée sous le signe des sports d'hiver sous toutes leurs formes et des contacts avec des Suisses de l'étranger venus du monde entier.

**Camp de Pâques à Fiesch (VS)
Du 7 au 14 avril 2007**

Chaque année, le Valais offre d'excellentes conditions d'ensoleillement, à Pâques également. L'idéal pour s'adonner une dernière fois aux sports d'hiver sous le soleil printanier et, le soir, passer d'agréables moments en groupe.

Offres de formation

Nous t'offrons un aperçu individuel du système de formation suisse. Nos dynamiques familles d'accueil t'attendent déjà. Et grâce à l'abonnement général, tu pourras visiter la Suisse à ta guise.

Tu trouveras de plus amples informations concernant nos offres sur notre site Internet, sous www.aso.ch ou dans notre prospectus, que tu peux commander à l'adresse ci-dessous.

Organisation des Suisses de l'étranger, Service des jeunes
Alpenstrasse 26, 3006 Berne
Tél.: +41 31 356 61 00
youth@aso.ch

Fondation pour les enfants suisses à l'étranger Sports d'hiver pour les 8 à 14 ans

Nos camps d'hiver ont encore quelques places libres. Qui souhaite y participer à intérêt à s'inscrire sans tarder!

**Hasliberg (Oberland bernois)
Du 10 au 17 février 2007**

Participants: 24

Age: 8 à 14 ans

Coûts: CHF 640.-

Location de skis: CHF 120.-

Location de snowboard:

CHF 125.-

Camp de Pâques à Fiesch (Valais), en collaboration avec le service des jeunes de l'OSE

Du 7 au 14 avril 2007

Participants: 24

Age: 12 à 14 ans

Coûts: CHF 640.-

Location de skis: CHF 20.-/jour

Location de snowboard:

CHF 20.-/jour

Sur demande, il est possible d'obtenir une réduction avec l'aide du fonds de la Fondation.

Programme

Ski et snowboard, autres sports d'hiver tels que luge, patinage sur glace ou tout simplement de bons moments passés avec d'autres enfants suisses du monde entier.

Direction

Équipes de moniteurs expérimentés de la Fondation pour les enfants suisses à l'étranger

Rendez-vous

Aéroport de Zurich. Les transferts aller (premier jour) jusqu'à l'aéroport de Zurich et retour (dernier jour) de l'aéroport au domicile doivent être organisés et financés par les parents.

Tu trouveras de plus amples informations sur ces offres ainsi qu'un formulaire d'inscription à l'adresse www.aso.ch (rubrique Jeunesse / Colonies de vacances pour les 8 à 14 ans / Camps d'hiver).

Fondation pour les enfants suisses à l'étranger
Alpenstrasse 26
CH-3006 Berne
Tél. +41 31 356 61 16
Fax +41 31 356 61 01
sjas@aso.ch